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令和４年１０月農業委員会総会議事録 

 

日   時 令和４年１０月３１日（金曜日）議事開始 午前８時４５分 

 

場   所 えびの市役所 １－３・４会議室 

 

出席委員 

【農業委員】 尾山 實文  竹下 助範  山下 正成  下原 小枝子 栗下 章二 

        前原 幸太郎 岩屋 美智子 稲田 優   田中 雄策  

 

【推進委員】 谷口 克美  赤川 リク子 西田 保子  福迫 久利  津口 えりこ 

山口 長德   溝添 トミ子 吉留 律子  宮田 吉人   土器 三紀夫 

吉田 尚美  伊地知トシ子  高谷 千代子  杉元 義男  増田 賢造  

中津 ゆみ子  

 

欠席委員  

【農業委員】 田上 みゆき 

【推進委員】 園田 義保 

 

事務局職員  

       事務局長      押川 国智  事務局長補佐  大田黒 元  

       農地調整係長    塩入 友之  農地調整係主査 大園 あけみ 

       農地調整係主任主事 馬越脇 浩  農地調整係主事 佐藤 純大  
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議   題  

    報告第１７号 農地等の合意解約について 

    報告第１８号 農用地利用配分計画について 

    議案第３４号 農地法第３条の規定による許可申請について 

    議案第３５号 農用地利用集積計画について 

     議案第３６号 農地法第５条の規定による許可申請について 

    議案第３７号 非農地証明願いについて 
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事務局長 それではただいまから令和４年１０月定例農業委員会総会を開催い

たします。皆様ご起立をお願いいたします。一同礼。おはようございま

す。ご着席ください。 

尾山会長 【あいさつ・・・・】 

尾山議長 次に委員の出席状況を報告いたします。田上委員と園田委員から本

日の会議に欠席する旨、届出がありましたので報告します。よって、た

だ今の出席者は農業委員９人、農地利用最適化推進員１５人で定足数

に達しております。これより会議を開きます。議事に入る前に議事録署

名委員に、栗下委員と稲田委員を指名いたします。 

 それでは、ただ今から今月の議事に入ります。報告第１７号から報告

第１８号及び議案第３４号から議案第３７号までを一括議題といたし

ます。事務局長に議案の朗読をお願いします。 

事務局長  （議案朗読） 

尾山議長  議案の朗読が終わりました。これより報告及び審議に入ります。ま

ず、報告第１７号「農地等の合意解約について」事務局から説明をお願

いします。 

事務局  議長。 

尾山議長 事務局。 

事務局 それでは、報告第１７号、農地等の合意解約についてご説明いたしま

す。議案書１ページをお開きください。今月の合意解約件数は２６件で

ございます。 

２ページをご覧ください。令和４年１０月分の合意解約一覧につき

ましては、ご覧のとおりでございます。今月の総会案件と関連がないも

のについて順番にご説明いたします。 

整理番号２番及び３番は、農地条件が悪いため、解約するものです。 

次の整理番号４番及び５番は、災害により耕作不能となったため、解

約するものです。 

次の３ページになります。整理番号２０番及び２１番は、交換による
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所有権移転のため、解約するものです。 

次の整理番号２２番は、耕作者変更のため、解約するものです。 

整理番号２３番及び２４番は、基盤法による売買のため、解約するも

のです。以上、ご報告いたします。 

尾山議長  説明が終わりました。何かご質問はありませんか。 

（なしと言う者あり） 

尾山議長 質問がないようですので、次に報告第１８号「農用地利用配分計画に

ついて」事務局から説明をお願いします。 

事務局  議長。 

尾山議長  事務局。 

事務局  報告第１８号「農用地利用配分計画について」ご説明いたします。５

ページをご覧ください。 

今月の農用地利用配分計画については、令和４年１０月１日付けで

県知事が認可した案件をご報告するものでございます。計３件、７筆  

１９，３０６㎡となっております。 

 詳細につきましては、６ページに記載のとおりです。大字○○の計６

筆については、○○に伴う○○のため小字が空欄となっております。以

上、ご報告いたします。 

尾山議長  説明が終わりました。何かご質問はありませんか。 

  （なしと言う者あり） 

尾山議長  質問がないようですので、以上で報告を終わります。 

 次に議案第３４号「農地法第３条の規定による許可申請について」を

議題といたします。事務局から説明をお願いします。 

事務局  議長。 

尾山議長  事務局。 

事務局  議案第３４号「農地法第３条の規定による許可申請について」説明し

ます。７ページをご覧ください。今月の許可申請件数は、所有権移転の

み７件となっていますが、申請の取下げがありましたので、６件となり
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ます。申請人の住所・氏名は省略して、申請内容については、概略をご

説明いたします。 

８ページになります。整理番号１番、田３筆、３，７１７㎡の売買で

す。価格は総額○○円です。 

整理番号２番、次の９ページまでになります。田１筆、畑１筆、計２

筆、２，７１３㎡の売買です。価格は総額○○円です。備考欄に記載の

とおり、竹下委員の掘起しです。 

続きまして、整理番号３番、田１筆、２，７０４㎡の売買です。価格

は総額○○円です。備考欄に記載のとおり、こちらも竹下委員の掘起し

です。 

整理番号４番、１１ページまでになります。譲受人が１０月１８日に

認定農家として認められました。そのため今後基盤法による売買の申

請をされるとのことで、今回は取下げとなります。 

整理番号５番、次の１２ページまでになります。畑１筆、２１１㎡の

売買です。価格は総額○○円です。 

整理番号６番、畑１筆、１３０㎡の売買です。価格は総額○○円です。 

整理番号７番、畑１筆、１，３７８㎡の売買です。価格は総額○○円

です。 

以上、所有権移転６件です。ご審議方、よろしくお願いします。 

尾山議長 事務局の説明が終わりました。議案第３４号については、各担当委員

が現地確認等をしていただいております。土地の現地確認と申請人「受

人」の確認をそれぞれお願いしております。各委員から報告をしていた

だきます。 

所有権移転 整理番号１番の土地及び申請人「受人」の報告を溝添委

員にお願いします。 

溝添委員 議長。 

尾山議長 溝添委員。 

溝添委員 整理番号１号の農地、受人についてご報告いたします。 
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申請地は○○にあります。○○から西に７００ｍぐらいの所です。基

盤整備はされていません。周辺一帯は水田です。農地はきれいに整地さ

れています。日照、接道、用排水はともに良好です。以上報告します。 

続きまして受人の状況について報告いたします。受人の営農状況は

稲作主体の専業農家です。後継者もいらっしゃいます。周囲との調和に

ついては、周辺農家の方と協力していきたいとの事です。皆さんのご審

議方よろしくお願いします。 

尾山議長 次に、整理番号２番及び３番の土地及び申請人「受人」の報告を竹下

会長代理にお願いします。 

竹下会長代理 議長。 

尾山議長 竹下会長代理。 

竹下会長代理 整理番号２番の内容を報告いたします。 

農地は田と畑の２か所になります。○○にあります。基盤整備はいず

れもされておりません。農地の形状は良いと思います。周辺農地一帯

は、田の方は水田が広がっていて、畑のほうは山林が広がっている状況

です。日照、接道、用排水はどちらも良好です。田のほうは飼料作物が

植え付けられており、畑は農業法人のほうで露地野菜を作っておられ

る状況です。 

受人は○○地区に居住されており、稲作主体の兼業農家です。渡人と

受人の関係はいとこです。後継者はいます。取得後の利用について、田

のほうは飼料作物、畑は露地野菜を作付けされるとのことであります。

所有農地の畦畔管理は非常に良好で、地域との調和に関しても、協力的

な方でございますので非常に良いと、問題ないと考えております。 

続いて整理番号３番の状況をご報告いたします。 

農地は○○の途中にあります。○○にある農地です。農地の形状は悪

いです。周辺一帯は山に囲まれていてうっそうとしています。日照も良

くありません。接道、用排水はまあまあよろしい状況です。 

受人は○○業をやっておられまして、○○を蒔きながら○○に専念
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していきたいとの事でした。 

受人は親が○○に住んでおられまして、本人は○○在住ですが、ほと

んど○○におられて活動している状況です。渡人との関係は知り合い

で、後継者はおられます。取得後は、○○に関する利用として、○○を

蒔きたいとの事でした。畦畔管理はあまり良くないです。地域との調和

については、薬剤に関しては敏感でございまして、皆さんに協力はして

いくが、お願いもしなければならないとの事でした。皆さんのご審議を

よろしくお願いします。 

尾山議長 整理番号４番は取り下げがありましたので、次に、整理番号５番の土

地を栗下委員に、申請人「受人」の報告を事務局にお願いします。 

栗下委員 議長。 

尾山議長 栗下委員。 

栗下委員 この案件は○○があった所の上、○○のすぐ脇です。形状は悪いです

が日照、接道良好です。受人に確認したところ、将来的には○○を考え

ているそうです。現在はキャベツが作付けされており、収穫も終わり、

あとの管理もきちんされておりました。以上です。 

尾山議長 次に、事務局にお願いします。 

事務局 議長。 

尾山議長 事務局。 

事務局 受け人が市外のため、事務局から報告します。 

受け人は、○○市を中心に農畜産物の生産・加工、直営農場による○

○などを行っている法人であり、今回は経営規模拡大のため申請があ

ったものです。 

本市にも相当数の農地を保有しており、地域との調和については、こ

れまでどおり、周囲へ迷惑をかけないように農地を管理し、周辺農家と

も協力していくとの事であり、何ら問題ないと判断します。皆様のご審

議方お願いいたします。 

尾山議長 次に、整理番号６番及び７番の土地及び申請人「受人」の報告を西田
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委員にお願いします。 

西田委員 議長。 

尾山議長 西田委員。 

西田委員 整理番号６号、７号の農地について報告いたします。 

申請農地は○○にあります。○○から北へ５，６０ｍ行ったところに

あります。基盤整備はされていません。周囲は畑と宅地に囲まれており

ます。日照、接道、用排水は良好です。○○はサツマイモが植えられて

いました。以上報告します。 

受人について報告します。渡人との関係については他人です。受人は

野菜を作り、収穫し、○○している会社です。取得後も畑としてホウレ

ンソウ等の野菜を作るそうです。宅地に囲まれており、畦や用水路の管

理協力、農薬の適正使用など厳重に管理していきますとの事でした。皆

さんのご審議方よろしくお願いします。 

尾山議長 各委員の説明が終わりました。続きまして、事務局より判断根拠の説

明をお願いします。 

事務局 議長。 

尾山議長 事務局。 

事務局 今回の申請内容につきましては、農地法第３条第２項第１号から第

６号まで、事前に事務局で申請書に基づき調査しましたが、問題ござい

ませんでした。 

農地法第３条第２項第７号につきましては、委員の皆さまから事前

調査の報告がありましたとおり、地域との調和要件など、問題はないと

いうことでございます。 

従いまして、計６件につきましては、農地法第３条第２項各号に該当

しないため、許可要件をすべて充たしていると考えます。以上ご報告い

たします。 

尾山議長 ただいま、各委員及び事務局より説明がありました。 

これより議案第３４号の審議に入ります。各委員の質疑を求めます。
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質疑はありませんか。 

下原委員  議長。 

尾山議長 下原委員。 

下原委員 整理番号１番の受人と渡人との関係と、この価格について説明をお

願いします。 

事務局 議長。 

尾山議長 事務局。 

事務局 両人の関係は親戚にあたられるとの事です。価格が○○円と安いで

すが、親戚同士でもあり、登記関係にも費用が掛かりますのでその点を

考慮してとの事でした。 

尾山議長 下原委員よろしいですか。 

（はいとの返事あり） 

尾山議長  ほかに質疑はありませんか。 

（なしと言う者あり） 

尾山議長  質疑なしの発言がありましたので、質疑を終結いたします。 

 お諮りいたします。議案第３４号は、原案のとおり承認することに賛

成の委員の挙手を求めます。 

（全員挙手） 

尾山議長  全員賛成と認めます。よってお諮りのとおり決定いたします。  

 次に議案第３５号「農用地利用集積計画について」を議題といたしま

す。事務局から説明をお願いします。 

事務局  議長。 

尾山議長  事務局。 

事務局 それでは、議案第３５号「農用地利用集積計画について」説明します。 

１３ページをご覧ください。今月の計画件数は、所有権移転１１件、 

利用権設定２３件、合計３４件となっております。 

利用権設定のうち、農地中間管理事業は２１件となっております。  

申出人の住所、氏名、備考欄につきましては、特記事項のみを説明し、
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他は省略させていただきます。また、法人及び所有者が死亡している場

合は、年齢が空欄となりますのでご了承ください。 

はじめに所有権移転についてご説明いたします。１４ページをご覧

ください。 

整理番号１番、田２筆、２，７７９㎡ の贈与です。 

整理番号２番、田１筆、７２６㎡ の売買です。価格は総額○○円で

す。 

整理番号３番、１５ページから１６ページです。畑６筆、６，２９２

㎡の売買です。価格は隣接する原野や山林を含め総額○○円です。 

整理番号４番、１６ページから１７ページです。畑２筆、５７０㎡の

売買です。価格は総額○○円です。 

整理番号５番、畑１筆、１，２１３㎡の売買です。価格は総額○○円

です。 

整理番号６番、畑１筆、６２㎡の売買です。価格は総額○○円です。 

整理番号７番、１７ページから１８ページです。畑２筆、１，２０６

㎡の売買です。価格は総額○○円です。 

整理番号８番、畑２筆、１，１２６㎡の売買です。価格は総額○○円

です。 

１９ページです。整理番号９番、田１筆、５９７㎡の売買です。価格

は総額○○円です。 

整理番号１０番、田２筆、５，４１５㎡の売買です。価格は総額○○

円です。  

２０ページです。整理番号１１番、田１筆、３，７５１㎡の売買です。

価格は１０ａあたり○○円です。こちらは、備考欄に記載のとおり山口

委員の掘起しです。 

続きまして、利用権設定についてご説明いたします。 

利用権設定については、貸借期間及び借賃についても省略し、特記事

項のみ説明させて頂きます。使用貸借については、賃借料の記載が空欄
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となりますのでご了承ください。 

２１ページです。整理番号１番、田１筆、１，８６４㎡の使用貸借で

す。こちらは、備考欄に記載のとおり増田委員の掘起しです。 

整理番号２番、田２筆、２，８４２㎡の使用貸借です。 

整理番号３番から２３番までは農地中間管理事業です。なお、借受人

の経営面積欄の記載は、システムへの配分先未入力面積が表示されて

しまうものですのでご了承ください。 

２２ページです。整理番号３番 畑１筆、1,380㎡の賃貸借です。 

整理番号４番、２２ページから２３ページになります。田３筆、１，

６７７㎡の使用貸借です。 

整理番号５番、２３ページから２４ページです。田３筆、２，６８４

㎡の使用貸借です。 

整理番号６番、田１筆、１，１１２㎡の使用貸借です。 

整理番号７番、２４ページから２５ページになります。田２筆、１，

８１１㎡の使用貸借です。 

整理番号８番、２５ページから２６ページになります。田３筆、２，

１７５㎡の賃貸借です。 

整理番号９番、田１筆、５１４㎡の使用貸借です。 

整理番号１０番、２６ページから２７ページです。田 1筆、１，４１

６㎡の使用貸借です。 

整理番号１１番、田２筆、８２４㎡の使用貸借です。 

整理番号１２番、２７ページから２８ページになります。田 1 筆、 

１，３１７㎡の使用貸借です。 

整理番号１３番、田２筆、１，５８５㎡の使用貸借です。 

整理番号１４番、２８ページから３０ページです。田６筆、５，７３

２㎡の使用貸借です。 

整理番号１５番、３０ページから３１ページになります。田３筆、 

２，７８４㎡の賃貸借です。 
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整理番号１６番、３１ページから３２ページです。田３筆、２，４６

０㎡の賃貸借です。 

整理番号１７番、畑１筆、６５８㎡の賃貸借です。 

整理番号１８番、３２ページから３５ページです。田１２筆、８，５

２０㎡の賃貸借です。 

整理番号１９番、３６ページから３８ページです。田８筆、７，７６

３㎡の賃貸借です。 

整理番号２０番、田１筆、６５２㎡の賃貸借です。 

整理番号２１番、田１筆、５２８㎡の賃貸借です。 

３９ページです。整理番号２２番、畑２筆、２，１１７㎡の賃貸借で

す。 

整理番号２３番、３９ページから４０ページになります。畑２筆、 

２，４５３㎡の賃貸借です。 

以上、計画内容は市の基本構想に基づくものであり、利用権設定等を

受ける者が、農用地の全てを効率的に利用して耕作すること、農作業に

常時従事することなど、農業経営基盤強化促進法第１８条第３項の各

要件を満たしていると考えます。ご審議方よろしくお願いいたします。 

尾山議長  ただいま、事務局の説明が終わりました。これより議案第３５号の審

議に入ります。各委員の質疑を求めます。質疑はありませんか。 

宮田委員  議長。 

尾山議長  宮田委員。 

宮田委員  整理番号６番１７ページです。面積６２㎡に対して価格○○円とな

っていますが、理由は何でしょうかお尋ねします。 

事務局  議長。 

尾山議長  事務局。 

事務局  将来的には○○として考えているようであり、全ての所有者に対し

て１反あたり約○○円から○○円くらいで買い上げているのでこの価

格になっております。 
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尾山議長  宮田委員よろしいですか。（はいとの返事あり） 

他に質疑はありませんか。 

山下委員  議長。 

尾山議長  山下委員。 

山下委員  受人は○○周辺の畑を購入していますが、今回の購入面積、現在の所

有面積を教えてください。当該地域の下に水源地があります。将来どう

なっていくものか心配な面もあります。 

事務局  議長。 

尾山議長  事務局。 

事務局  今回の売買面積は１０，４６９㎡です。所有面積は３８，０４４㎡に

なります。 

山下委員  わかりました。ありがとうございます。 

尾山議長  他に質疑はありませんか。 

杉元委員  議長。 

尾山議長  杉元委員。 

杉元委員  場所は○○があったところの上ですか下ですか。 

栗下委員  議長。 

尾山議長  栗下委員。 

栗下委員  ○○の上になります。○○のすぐ北側になります。受人がいますぐ○

○という事ではないそうです。 

尾山議長  他に質疑はありませんか。 

田中委員  議長。 

尾山議長  田中委員。 

田中委員  ○○は規模が大きくなれば心配な面もあります。私の地元でも影響

が出ているところがあります。 

尾山議長  ○○に関しては、今後そのような問題が出てくれば、農業委員会とし

ても慎重に対処していかなければならないと考えています。 

 ほかに質疑はありませんか。  
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吉留委員 議長。 

尾山議長  吉留委員 

吉留委員  １５ページ、３号の６，２９２㎡に対して価格が○○円ということで

すが、まとまった場所にあるからなのでしょうか。 

尾山議長  この金額の中に山等も入っているようです。農地だけの金額ではな

いという事です。 

栗下委員  議長。 

尾山議長  栗下委員。 

栗下委員  ○○も含まれており、その価格になっているようです。 

尾山議長  吉留委員よろしいですか。（はいとの返事あり） 

 他に質疑はありませんか。 

岩屋委員  議長。 

尾山議長  岩屋委員。 

岩屋委員  経営面積が３８，０４４㎡というのはえびの市内での面積ですか。 

事務局  議長。 

尾山議長  事務局。 

事務局  えびの市内での面積になります。 

尾山議長  岩屋委員よろしいですか。（はいとの返事あり） 

他に質疑はありませんか。 

 （なしと言う者あり） 

尾山議長  質疑なしの発言がありましたので、質疑を終結いたします。 

 お諮りいたします。議案第３５号は原案のとおり承認することに賛

成の委員の挙手を求めます。 

  （全員挙手） 

尾山議長  全員賛成と認めます。よってお諮りのとおり決定いたします。議案第

３５号については、原案のとおり決定した旨を市長に通知します。ここ

でしばらく休憩いたします。１０時００分に再開します。 

 （休憩） 
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尾山議長  休憩前に引き続き会議を開きます。次に、議案第３６号「農地法第５

条の規定による許可申請について」と、議案第３７号「非農地証明願い

について」を議題とします。事務局から説明をお願いします。 

事務局  議長。 

議長  事務局。 

事務局 ４１ページ議案第３６号「農地法第５条の規定による許可申請につ

いて」ご説明いたします。今月の許可申請件数は９件です。 

申請人等の住所氏名、立地基準については省略させていただきます。

４２ページをお開きください。  

整理番号１番、場所が大字○○、田２筆、２，４１４㎡を牛舎、ロー

ル置場、運動場、回転場、堆肥舎として申請するものです。なお堆肥舎

については追認申請となります。権利関係は使用貸借です。譲受人と譲

渡人との関係は夫婦となります。工事期間は許可日から令和５年３月

３１日までとなっています。事業費につきましては、牛舎建築費総額○

○円を融資により対応されるとの事です。その他につきましては自己

労力となります。雨水につきましては、地下浸透及び申請地西側河川に

て排水します。 

続きまして整理番号２番、場所が大字○○、田２筆、７８５㎡を宅地

分譲地として申請するものです。権利関係は売買です。工事期間は令和

４年１２月５日から令和５年３月３１日までとなっています。事業費

につきましては、土地取得費○○円、造成費○○円、合計○○円を全額

自己資金で対応されます。造成費○○円につきましては、申請地２筆の

間に既存の宅地があり、この宅地を撤去する費用も含まれていること

からこの金額となります。排水については合併浄化槽にて処理後、北側

水路にて処理します。 

続きまして、４３ページ整理番号３番、場所は大字○○、畑２筆、１

５５㎡を住宅敷地及び物置敷地として追認申請するものです。申請人

から顛末書の提出がございます。生活排水については合併浄化槽にて
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処理後、公共水路にて処理します。 

続きまして整理番号４番から４５ページの整理番号９番までにつき

ましては同一事業者であり、申請箇所が隣接しておりますので併せて

ご説明します。 

整理番号４番、場所が大字○○、畑１筆、６１４㎡、整理番号５番、

大字○○、畑２筆、１８７㎡、整理番号６番、大字○○、畑１筆、１２

６㎡、整理番号７番、大字○○、畑１筆、１２６㎡、整理番号８番、畑

１筆、１２９㎡、整理番号９番、畑１筆、３４３㎡、合計畑７筆、１，

５２５㎡工事用仮設道路及び資材置き場として、申請するものです。権

利関係は賃貸借です。 

備考欄に記載のとおり一時転用としての申請であり、申請地は農振

農用地でありますが、不許可の例外規定により一時転用が可能となり

ます。貸借期間は許可日から令和５年１２月３１日までとなっていま

す。 

事業費につきまして、仮設事務所費○○円、鉄板道路レンタル料○○

円、造成費○○円、原状復帰経費○○円、合計○○円を全額自己資金に

より対応されます。雨水については地下浸透にて処理します。 

４６ページ議案第３７号「非農地証明願いについて」ご説明いたしま

す。今月の証明願い件数は４件でございます。申出人の住所氏名、立地

基準については省略させていただきます。４７ページをお開きくださ

い。 

整理番号１番、場所が、大字○○、田１筆、畑１筆、計２筆、３，０

４６㎡です。申請理由は原野です。 

備考欄に記載しておりますが、農振農用地については農振担当と協

議済みであります。 

続きまして、整理番号２番、場所が、大字○○、畑１筆、１５２㎡で

す。申請理由は原野です。 

備考欄に記載しておりますが、農振農用地については農振担当と協
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議済みであります。 

続きまして、整理番号３番、４７ページから４８ページになります。 

場所が、大字○○、畑５筆、７，０８４㎡です。申請理由は山林です。 

続きまして、整理番号４番、場所が、大字○○、畑４筆、２，００１

㎡です。申請理由は山林です。 

以上、ご審議方よろしくお願い致します。 

尾山議長  事務局の説明が終わりました。議案第３６号と３７号については、１

０月２８日に、第１小委員会で審議がされておりますので、ここで第１

小委員長から報告をお願いします。 

下原第１小委

員長 

 議長。 

 

尾山議長  下原第１小委員長。 

下原第１小委

員長 

 それでは、第１小委員会の報告を行います。 

会長から招集を受けまして、１０月２８日に、委員８名、事務局３名

の計１１名の出席のもと、第１小委員会を開催いたしました。今回の議

案は、農地法第５条９件、非農地証明願い４件、計１３件でございま

す。それでは、議案ごとに、ご説明いたします。 

議案第３６号、農地法第５条、整理番号１番についてご説明いたしま

す。 

譲受人は、畜産業を営んでおり今回、経営規模拡大のため牛舎、ロー

ル置場、運動場、堆肥舎を建設したく申請するものです。場所は○○地

区です。○○南東側の約２㎞に位置します。 

申請地の状況は、北側は農地、南側は宅地、西側は農地、東側は市道

に接しております。周囲の農地への影響はないと判断し、その他、特に

問題は見当たりませんでした。 

続きまして整理番号２番についてご説明いたします。 

譲受人は○○を営んでおり今回、○○のための土地を確保したく申

請するものです。場所は○○地区です。○○西側の約５０ｍに位置しま
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す。 

申請地の状況は、北側は宅地、南側は雑種地、西側は宅地、東側は宅

地に接しております。周囲の農地への影響はないと判断し、その他、特

に問題は見当たりませんでした。 

続きまして、整理番号３番についてご説明いたします。申請人は、平

成９年頃、住宅及び物置を建築しました。自己の所有地を調査したとこ

ろ、申請地が農地のままであった事が判明し、追認申請を行うもので

す。場所は○○地区です。○○から東側、約１００ｍのところに位置し

ます。申請地の状況は、北側は農地、南側は宅地、東側は農地、西側は

農地に接しております。周囲の農地への影響はないと判断し、その他、

特に問題は見当たりませんでした。 

続きまして、整理番号４番から９番につきましては同一事業者であ

り場所が隣接していますので併せてご説明致します。譲受人は令和２

年に５条申請で許可のあった変電所を建設する際の仮設道路及び、資

材置場が必要なため、申請するものです。場所は○○地区です。 

○○から南西側に約１㎞のところに位置します。申請地の状況は、北

側、南側、東側は農地、西側は市道に接している農用地区域内農地であ

りますが、不許可の例外規定により一時転用が可能となります。周囲の

農地への影響はないと判断し、その他、特に問題は見当たりませんでし

た。５条申請は以上となります。 

続きまして、議案第３７号、非農地証明願いについてご説明いたしま

す。今回、非農地案件につきまして整理番号３番の字○○の４筆、整理

番号４番の申請場所については、事務局が用意した航空写真や現況写

真で判断いたしました。特に問題は見当たりませんでした。 

整理番号１番、２番については場所が隣接しているので併せてご説

明いたします。申請地区は○○地区でございます。現況は原野となりま

す。農用地区域内農地となっておりますが、その土地の周囲の状況から

見て、その土地を農地として復元しても継続して利用することができ



19 

 

ないと判断しました。また進入路が狭く、農機具の進入が困難と判断し

ました。その他、特に問題は見当たりませんでした。 

次に整理番号３番の字○○についてご説明いたします。申請地区は

○○地区でございます。現況は原野となります。その土地の周囲の状況

から見て、その土地を農地として復元しても継続して利用することが

できないと判断しました。その他、特に問題は見当たりませんでした。 

以上、第１小委員会は、慎重・審議しました結果、農地法第５条９件、

非農地証明願い４件、計１３件については、全会一致で許可相当及び非

農地としてやむを得ないと判断いたしました。 

皆さまのご審議をお願いしまして、第１小委員会の報告を終わりま

す。 

尾山議長  第１小委員会のみなさんご苦労様でした。続きまして、事務局より判

断根拠の説明をお願いします。 

事務局  議長。 

議長  事務局。 

事務局  判断根拠をご説明いたします。農地法第５条の規定による転用許可

申請において、一般基準につきましては、申請書に基づき審査した結果

問題ございませんでした。立地基準につきましても小委員長報告にあ

りましたとおり問題ないとのことでございます。 

また、非農地証明願いについて、県が示す証明書交付手続き要領及び

市農業委員会非農地判定に係る取扱基準に合致していると判断いたし

ます。 

よりまして、今月の議案第３６号から議案第３７号の計１３件につ

きましては、転用許可基準及び、非農地判断基準を全て満たしていると

判断いたします。以上でございます。 

尾山議長  ただいま、第１小委員長報告及び事務局の説明がありました。これよ

り審議に入ります。各委員の質疑を求めます。質疑はありませんか。 

増田委員  議長。 
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尾山議長  増田委員。 

増田委員  ４３ページ、４番、工事名は変電所ですか。どこの関係の変電所です

か？ 

事務局  議長。 

尾山議長  事務局。 

事務局  場所は○○の手前側になります。○○の変電所を建設する際の進入

路になります。 

尾山議長  増田委員よろしいですか。（はいとの返事あり） 

 他に質疑はありませんか（なしと言う者あり） 

尾山議長  質疑なしの発言がありましたので、質疑を終結いたします。 

 議案第３６号と第３７号に対する第１小委員長の判断は、許可相当

であります。また、事務局の判断も許可相当であります。お諮りいたし

ます。議案第３６号と第３７号は、原案のとおり承認することに賛成の

委員の挙手を求めます。 

  （全員挙手） 

尾山議長  全員賛成と認めます。議案第３６号は、原案のとおり許可相当として

知事に意見書を送付いたします。 

 また、議案第３７号はお諮りのとおり決定いたします。 

以上で本日の議案審議は終了いたしました。 

  （終了時間 午前１０時１５分） 

 


